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LE MOT DU MAIRE

Chers concitoyens,

En dehors des projets et des travaux conduits par la municipalité, un autre acteur important intervient sur nos territoires et 
sur des sujets souvent invisibles mais oh combien importants pour notre vie quotidienne : je veux parler du SDEA (Syndicat 
des Eaux et de l’Assainissement d’Alsace et de Moselle) qui traite de toutes les questions liées à l’eau, à l’assainissement et 
à la gestion des milieux aquatiques et à la protection contre les inondations.
Un programme important de travaux d’amélioration se déroulera dans nos quatre villages durant le mandat qui vient de 
commencer : bassins de rétention à GIMBRETT et REITWILLER, bassins de pollution et redimensionnement de certaines ca-
nalisations à proximité de la station d’épuration d’abord puis progressivement dans chaque village. L’objectif de ces travaux 
est de parvenir à améliorer la qualité des eaux qui sortent de la station pour être rejetées dans le milieu naturel mais aussi 
de protéger les habitations lors d’événements climatiques.

Je vous souhaite une agréable lecture de cette lettre mensuelle qui vous rend compte de tout ce qui se passe dans notre 
commune. MERCI à toutes celles et tous ceux qui contribuent à son dynamisme !

      Très cordialement, 
        Votre Maire, Jean-Claude Lasthaus
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ANNULATION DE LA FÊTE DES AÎNÉS 

Cette année, la fête des aînés aurait dû se dérouler le 
5 décembre et être organisée par les élus de RUMER-
SHEIM. L’imprévisibilité de la diffusion du virus nous 
contraint – en total accord avec les représentants du 
club des aînés – à annuler ce moment de rencontres et 
d’échanges attendu et apprécié de tous. Mais ce n’est 
que partie remise ! 
Gardons notre bonne humeur pour la prochaine fête ! 
Elle n’en sera que plus festive !

ELECTIONS SÉNATORIALES

Dimanche 27 septembre 2020, votre maire, vos adjoints et 
maires-délégués ainsi que Carine Bauer et Willy Walter ont 
participé aux élections de vos sénateurs au Palais Universitaire 
de STRASBOURG. Au nombre de 5 pour le Bas-Rhin, ils sont 
élus pour 6 ans à la représentation proportionnelle à un tour.

Comme promis le mois dernier, la lettre revient sur le 
label Eco-Ecole en valorisant l’engagement de certains 
élèves dans leurs fonctions d’éco-délégués. Car éco-délé-
gué, ce n’est pas juste un titre, c’est avant tout un enga-
gement bénévole pour devenir ambassadeur du dévelop-
pement durable. Ils sont deux par classe et, comme vous 
pourrez le lire dans ces pages, ils ont un panier d’idées 
très concrètes pour nous associer à leur démarche. Alors, 
laissons-les, en toute quiétude, semez des graines et ré-
coltons ensemble !

« Les enfants ont plus besoin de modèles 

que de critiques » 
Joseph Joubert, Pensées, 1780
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EN ROUTE VERS UNE ÉLECTRICITÉ VERTE

En septembre dernier, la commune a lancé un avis 
d’appel public à la concurrence pour la fourniture et 
l’acheminement d’énergie électrique et des services 
associés. Dans cette consultation, une option pour de 
l’énergie verte a été posée.

Au final, nous n’avons reçu qu’une seule offre, celle d’électricité de 
Strasbourg. Si dans tous les cas, le prix de l’électricité sera plus faible, il 
est à noter que le différentiel entre l’électricité « normale » et l’électri-
cité « verte » n’est que de 1% ! Aussi avons-nous décidé de sélection-
ner cette dernière afin d’être cohérents avec nos engagements électo-
raux. En outre, la commune réalise une économie d’environ 1000 € sur 
sa facture annuelle. Le marché est conclu pour une durée de 24 mois 
et prendra effet le 1er janvier 2021. 

INSTALLATION DES NOUVEAUX 
ECO-DÉLÉGUÉS 

Nous souhaitons la bienvenue aux nou-
veaux Eco-délégués. Espérons que cette 
année, ils ne seront pas freinés dans leurs 
initiatives pour des raisons sanitaires. Ce 
serait dommage de brider ainsi ces petits 
entrepreneurs et créateurs d’idées. 

NOUVEAU BAC À SABLE POUR LES 
ENFANTS DE LA MATERNELLE

Les enfants vont à nouveau pouvoir devenir 
les rois du sable en s’amusant dans ce nou-
veau bac à sable installé par nos employés 
communaux. Un grain de sable, c’est comme 
un petit bout de vacances… Un grain de sable 
accompagné d’autres grains de sable, c’est 
une infinité de combinaisons possibles. 

Ce bac complète les travaux de peinture et le 
marquage des jeux réalisés cet été.

« L’ automne raconte à la terre les feuilles qu’elle a prêtées à l’été. »
Georg C. Lichtenberg, Aphorismes, 18e siècle.

 Lise   
« J’utilise le verso des feuilles 

pour dessiner ou comme brouillon, 
c’est plus écolo.»

PAROLES AUX ÉCO-DÉLÉGUÉS 

Judith 
« Ce qui a changé dans mon quotidien, c’est qu’on 

regarde toujours si le papier se recycle, au lieu d’acheter 
des gâteaux individuels, on limite les déchets et on fait 

les gâteaux nous-mêmes. »

Joshua    
« Au lieu de jeter les 

bouteilles, on les garde ou on 
les recycle, j’ai aussi une pince à 
déchets que j’utilise quand je me 

promène en forêt pour ramas-
ser les déchets. »

William 
« On prend beaucoup moins la 

voiture qu’avant. »

Anna  
«A la maison, nous 

avons changé notre façon 
de consommer, nous achetons 
les légumes à la ferme du vil-

lage et n’achetons presque 
plus de fruits au super-

marché. »

 Charline 
« Je fais plus attention 

aux déchets, avant je ne les 
voyais pas quand ils traî-

naient par terre. »  Romane  
« J’aime bien la nature, j’ai tou-

jours aimé la protéger. J’aime bien faire 
des bricolages avec des bouteilles ou 

d’autres déchets. »

Emmy    
« On réutilise les bouteilles, c’est bien 

de protéger la nature. »

Bravo aux éco-dé-
légués qui essaiment et qui dé-

montrent leur capacité à devenir ambassa-
deurs d’un développement plus respectueux 

de la nature !

Eline  
« On achète moins de choses inutiles, 

on fait des gâteaux maison »
Constance   

« On n’achète plus de 
bouteille en plastique, on 

utilise des bouteilles 
rigides. »

Emma 
« A la maison, on fait de plus en plus nous-

mêmes, on achète des yaourts en verre plutôt qu’en 
plastique, on enlève les bouchons en plastique et on les 

met dans une boîte. »
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TRAVAUX DE RÉNOVATION AU PRESBYTÈRE DE 
REITWILLER
Parmi les investissements annoncés lors de la campagne 
électorale, divers travaux de rénovation énergétique vont 
être menés durant notre mandat. Le premier chantier 
concerne le presbytère de REITWILLER. Lundi 14 septembre 
s’est tenue la commission d’appel d’offres pour déterminer 
les entreprises qui effectueront ces travaux estimés à en-
viron 170 000 euros hors taxes. Nous pouvons maintenant 
lancer les commandes afin que ces travaux débutent en 
novembre.  

UN NOUVEL ESPACE DE TRAVAIL POUR LES 
ATSEM

Depuis cette rentrée, nos ATSEM bénéficient 
d’un espace de travail reconfiguré : un simple 
réaménagement a permis un gain de place et 
une plus grande luminosité dans la pièce. Nos 
élus ont profité de leurs présences sur place 
pour échanger avec elles et évoquer leur pre-
mier retour d’expérience. 

RECHERCHE UN VOLONTAIRE EN SERVICE 
CIVIQUE pour accompagner des projets 
d’éducation à la citoyenneté
Outre les missions classiques liées au bon fonc-
tionnement de l’école, le volontaire participera à 
l’organisation et à l’animation des fêtes d’école, 
à la création d’activités nouvelles notamment 
dans le cadre de l’Eco’Ecole (jardin potager, ac-
tions de médiation …) et à des projets à dimen-
sion partenariale (projet E3D…). 
Contact : E.E.PU EC INTERC La fleur des champs 
BERSTETT par mail 
ce.0672889b@ac-strasbourg.fr

TRAVAUX DU GCO
La route départementale entre BERSTETT et 
VENDENHEIM sera fermée entre le 5 octobre 
et le 8 mai 2021. Nos démarches pour négo-
cier ce délai et mettre en place des solutions al-
ternatives avec les autorités compétentes sont 
restées lettre morte. Abonnez-vous à la lettre 
d’informations sur le site officiel : 
www.contournement-ouest-strasbourg.fr

UNE VISITE DE NOS ÉCOLES

Le 2 octobre dernier, M. le Maire, la présidente de la Commission 
scolaire, Carine Bauer, et la première adjointe, Valentine Erné-Heintz 
ont participé à l’inauguration officielle de la labellisation Eco-Ecole de 
nos écoles. A cette occasion, ils ont profité pour faire le point avec 
l’ensemble du corps professoral en évoquant la présence de cet élève 
assidu qu’est le coronavirus et que l’on aimerait bien voir disparaître. 
Ils ont eu la joie de discuter avec chaque classe et de répondre aux 
nombreuses questions des enfants.  

Ecole élementaire

Maternelle
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DEVENEZ ACTEUR DE VOTRE VILLAGE ! 
APPEL À VOLONTAIRES 

Lors du conseil municipal du 30 juin, des Comités Consultatifs Communaux 
(CCC) ont été constitués. Véritables outils de participation citoyenne, ils 
permettent de coconstruire avec les élus des solutions de proximité pour 
tout problème d’intérêt communal pour lequel ils ont été institués. Lors 
des élections, nous avions souligné l’importance que nous portions à la 
concertation pour les différents projets. 

Tout au long de l’année, nous vous présenterons ces différents CCC.

REJOIGNEZ LE COMITÉ CONSULTATIF COMMUNAL « SÉCURITÉ »

Le CCC « Sécurité » est présidé par Mathieu Martini. 
Élu à RUMERSHEIM, il a été désigné correspondant 
défense pour notre commune. Il sera votre 
interlocuteur privilégié et le lien avec les autorités 
civiles et militaires du département et de la région 
sur les questions de défense. 
 
Ce choix est motivé par une volonté de vos élus de 
créer un réseau de solidarité mobilisable en cas de 
dégâts causés par des événements climatiques ou 
autre catastrophe importante sur notre territoire. 
Cette équipe appelée réserve communale de sécurité civile est au service 
des citoyens. Elle agira en complément des autorités compétentes.

Alors, volontaires de nos villages épris d’intérêt général, unissons-
nous pour constituer une réserve de défense : mettez vos compétences 
au service de la collectivité en candidatant pour ce comité. 
Contact : mairie@berstett.fr
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L’Abrapa propose aux personnes fragiles un 
service de « Transport accompagné » à pied 
ou motorisé avec un véhicule adapté. Ce 
service bénéficie du soutien de votre caisse 
de retraite complémentaire via des chèques 
CESU « Sortir Plus ». 

Tarifs : 25 euros de l’heure la semaine et 
29,90 euros le week-end. 
Indemnités kilométriques : 0,65 euros / km. 
Pour toute question, vous pouvez les joindre au 08 88 76 42 92 ou par mail 
à l’adresse suivante : transportaccompagne@abrapa.asso.fr

AÎNÉS, AIDANTS, WIE GEHT’S ? 
AÎNÉS, AIDANTS, COMMENT ÇA VA ?
Le Conseil Départemental du Bas-Rhin vient de lancer une ligne d’écoute 
destinée à tout sénior isolé, à domicile ou en EHPAD et aux aidants de per-
sonnes en perte d’autonomie liée à l’âge ou au handicap. 

Si vous éprouvez la nécessité d’avoir une écoute ou un soutien, trois 
psychologues assurent une écoute par téléphone, par écran ou en visio, 
pour une période de 6 mois. La permanence est ouverte de 9h à 18h les 
lundi, mardi, jeudi et vendredi. Numéro d’appel : 03 88 76 60 50

 « Une des clés du bonheur, c’est les autres » 
Jean d’Ormesson (1925-2007)

STOP AU STATIONNEMENT SAUVAGE SUR 
LES TROTTOIRS 

A chacun ses espaces : respecter les trottoirs, 
c’est aussi garantir la sécurité aux piétons. 
Une voiture a sa place dans son garage ou 
sur une place de stationnement. Cette règle 
doit être appliquée partout et par tous et, 
plus spécifiquement dans des zones à risque 
comme les impasses qui réduisent les capa-
cités d’accès des secours en cas de besoin. 
Soyons civiques ! 

L’ASLC REND HOMMAGE AU PERSON-
NEL HOSPITALIER 

Samedi 5 septembre, à l’extérieur du club-
house, plusieurs bénévoles se sont retrou-
vés autour d’une tarte flambée en hom-
mage au personnel hospitalier du service 
ICANS, Institut de cancérologie Strasbourg 
Europe, du CHU de STRASBOURG ayant 
lutté contre la COVID19 lors du printemps 
dernier. 

TAXE GEMAPI = 
GEstion des Milieux Aquatiques et 
Prévention des Inondations 
Vous avez certainement remarqué sur vos taxes 
foncières ou d’habitation, l’apparition d’une 
nouvelle taxe intitulée GEMAPI. Elle fait réfé-
rence à la compétence « Grand Cycle de l’Eau 
» dorénavant confiée à la Com’Com. Cette der-
nière a transféré au SDEA cette compétence 
définie dans l’article L.211-7 I. du Code de l’En-
vironnement : aménagement d’un bassin hy-
drographique, entretien et aménagement d’un 
cours d’eau, maîtrise des eaux pluviales et de 
ruissellement, défense contre les inondations. 
Cette taxe finance toutes ces actions de pré-
vention qui visent à protéger la population. Elle 
a tout son sens sur notre territoire.


